
Solo siete 
candidatos se 

inscribieron para 
competir en la 

carrera electoral 
este 26 y 27 de 

octubre, siendo la 
segunda comuna 

de la región de 
O'Higgins con 
mayor número 

de electores. 

    

  

  

San Fernando se prepara para elegir 
a su nueva autoridad municipal 

Julio Peralta Espindola (Independiente) y Juan Carlos Meiéndez (Amarillos, Centro omo capital de la provincia de 
Colchagua, San Fernando se pre= 
para junto a las 33 comunas de la 
región de O'Higgins, a participar de 

las Elecciones Regionales y Municipales 
a celebrarse en todo el país el próximo 
26 y 27 de octubre, donde será electo a 
través del voto al gobernador, consejeros 
regionales, alealdes y concejales para los 
próximos cuatro años. 
Esta comuna con una proyección para este 
“año de más de 80 mil habitantes, cuen= 
ta para este proceso electoral con siete 
candidatos a alcaldes, quienes tendrán la 

oportunidad de hacer propaganda hasta 
el Jueves 24 de octubre, siendo una de las 
principales novedades establecidas en la 
Ley Electoral, es que pueden sumarse a 
las redes sociales y plataformas digitales. 
Los candidatos y candidatas que aspiran 
ocupar el cargo como máxima autoridad 
municipal en San Fernando y que fueron 
aceptados por el Servicio Electoral de 
Chile (Serve), son: el actual alcalde Pablo 
Silva Pérez (Independiente, Chile Vamos), 
Ximena Flores (Independiente), Andrés 
Jorquera Cifuentes (Independiente), Ma= 
ría José Díaz (PPD, Contigo Chile Mejor, 
Cristian Díaz Correa (Independiente), 

  

Democrático). 
San Femando es la segunda comuna con 
mayor número de votantes de la región 
de O'Higgins, con un registro de 64.476 
electores inseritos ante el Servicio Elec- 
toral de Chile (SERVEL). 
Consultamos a varios de los candidatos 
que aspiran a ser la primera autoridad 
comunal a partir del 2025 en San Fer- 
nando, y muy a pesar de que todos fueron 

consultados sobre sus propuestas ante las 
problemáticas del municipio, solo respon- 
dieron en base a tres preguntas. 

  

  

María José Díaz (PPD por Contigo Chile Mejor) 

¿En qué cree que se 
diferencia frente los 
demás candidatos? 

y ina. 
sea verdaderamente de calidad 
Me enfocaré en gestionar pro- 

parte, la creación de un centro 
regional de alimentos es crucial 
para impulsar el potenc 

tes, y requieren nuestra atención 
y acción inmediata. En salud, 

de estamos enfrentando una crisis 

    

Mecistingo de losdemás candi-. yectos que traigan más progra- nuestros campos, y que a su vez . pora flta de profesionales y la 
datos alcaldes de San Femando may beneficios y rabajerécodo . ida homenaje a nuestros cam- infraestructura deficiente, espe= 
porque soyla voz que representa a codoconel hospital para eimi>  peinos y campesinas Els, con cialmente en lugares olvidados 
Un cambio real, símbolo e jus- 
tica y resiliencia. Gané las pri 
maras dejuno como candidata 
oficial del pacto Contigo Chile 
Mejor, yeso refleja el apoyo dela 
comunidad que busca un futuro 
diferente 
Mi formación como asistente 
social me brinda un enfoque ge- 
nuino y humano, un sell os 
siempre atenta alas necesida- 
des de nuestra gente. Además, 
como deportista y montañita, 
conozco cada rincón del cajón 
coreano dee la vivencia, 

  

nar esas largas stas de espera, 
especialmente en traumatología 
y Sirugís. La salud de nuestra 
comunidad no es unjuego, y esta 
no puede seguir esperando. E el 
ámbito del deporte, tengo una, 
visión ray transformadora, me 
gustaria recuperar cada cancha, 
y multicancha de San Fernando 
y sus sectors rurales, porque el 
BOY de ellas está olvidado. 
Vamos convertir el ca- 
Jóncordilerano de San 
Fernando en un des 
tino turístico único 

que una la comunidad 

Su dedicación y esfuezo diario, 
nos roveen alimentos de calidad 
y merecen un espacio que los 
reconozca y valore su trabajo. 
Finalmente, en conectividad, 
propongo ctear una gran ruta 
Buena con Puente Negro, ade- 
más de impulsar un estudio 
para un puente que conecte 
Tacarehuecon Roma y la Ruta 

5 Norte De esta manera 
haremos de nuestra 
ciudad un lugar donde 
todos y todas tenga- 

¡como Puente Negro y Roma, yen 
reas urbanas como Los Palacios 
y La Ramada, est poniendo en 
riesgo el bienestar de nuestras 
famila. 
Necesitamos priorizar a slud de 
nuestra gente y asegurar acceso 
a servicios dignos y de calidad. 
En patrimonio y cultura, nuestra 
identidad está en juego. Debemos 
crear un espacio que ponga en 
valor nuestra gastronomia, arte y “comercio, que cuente muestra hi 
tora ynos una como comunidad. 
Propongo que luchemos Juntas 

le Agua, 

  

o desde la teoría. poniendo en valor mos oportunidades. y juntos por el usufructo de un 
He ecomido nuestos caminos, a Cada artesano, ramo dela linea fre, pa he sentido nestrspoblemát. emprendedor, y a ¿Cuáles ree que convenio en un gran centro 
cas, y es me impulso a actuar. todas y todo quie- on las principles cultural queostrinde un sentido 
con pasión y compromiso. No nessedesaolanen problemáticas de pertenencia y orgullo. Este es 
estoy aqu par clicar mirar estas áreas mí- > “dela comuna? — unilamado rescatar y fortalecer 
Facia atrás mitiepo energía. nimamente 3 o E las roble mests rales 
están dedicados acer proyec». valoradas. pa máticas. Por úlimo, una de las grandes 
los que transformen nuestra. Por otra de nues- problemáticas que tenemos cada 
ciudad y mejore la caliad de tra. co= vez que leve son los mismos 
via de todas y todos. muna son  Tugars emblemático, como Los profundas .Plaios y Nincuniuta,Edvando 
¿Cuáles son algunas y urgen- Barrios quienes se convierten en 
de sus propuestas? 4 victimas de inundaciones Eso no 
Mis propuestas son un llamado, 
ala aecón por un San Fernando 
mejor En primer lugar en salud, 
mi compromiso es al mi por 
ciento. Debemos transformar 
nuestros Cesfam y consultorios 
en espacios donde la atención   puede continuar, es hora de que 

Implementemos un Plan Maestro 
de Aguas luis, que nos permita 
realizar una gestión de riesgos, 
ue proteja a nuestra ciudad y a 
sus habitantes, victimas de estos 
desastres naturales.
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Andrés Jorquera Cifuentes (Independiente) 
¿En qué cree quese 
diferencia frente los 
demás candidatos? 
Me dierencio de lo otros con- 
didatos en que ul concejal en 
el periodo 2016-2020 en el Mu 
iio de San Femando y en el 
desempeño de ea función once! 
y me destaqué en conocerla Ges- 
tión Municipal y las necesidades 
delos vecinos y vecinas. 
Destaque en Probidad y transpa- 
rencia, siendo el único miembro, 
en oponerme y denunciar proyec- 
os que crecían de legalidad. El 
único miembro del Concejo Mu 
iipal que no se vio involucrado, 
ante Fiscalía por algún delito 
<ometidocndicha Administración 
Como candidato independiente, 
o tengo compromisos con par- 
tido políticos, loque me permite 
tomar decisiones, pensando ex- 
clusiramente en el bienestar de 
la comunidad. 

  

¿Cuáles ree que son las 
principales problemáticas 
San Femando, los últimos 15 
años se ha destacado por una 

  

pésima gestión municipal. Lo que 
ha generado sistemáticamente la 
baja de productividad, incluso tasas 
negativas de crecimiento en las 
distintas reas dela Comuna. 
En San Fernando es preocupante 
¿omo en distintas formas, han 
“aumentado la violencia y actos 
consttuivos de delitos, afectando 
¡iectamente la seguridad e todos 
y cada uno de nuestros habitantes, 
ocasionando en la comuna una 
sensación de Inseguridad Todo eto 

afecta sinificativamente en el 
“desarollo y economía oca 
¿Cuáles so algunas 
e sus propuestas? 
Mis propuestas mis elvantes que 

les ntreo, on a fre convicción 
que senirán para supera muchas 
de lassitucinesya plantadas ya 
que mi plan de gestión comunal se 
asa en proyectos realistas y lcan- 
able, marcados en la legalidad 
de la gestió, que prioricen, ales 
como; la seguridad, el desarollo 
“económico local, la mejora dela 
infraestructura urbana, y a trans- 
parencia enla gestión municipal. 
En seguridad, gestionaremos el 
aumento de dotación policial, 
la construcción de un nuevo 
retén de Carabineros en elector 
poniente dela comuna, solcita- 
emos la instalación de tecno 
logía de vilancia avanzada en 
distintos puntos de la comuna y 
trabajaremos en la creación de 
un nuevo Centro de Emergencia 
y Seguridad. En deporte y cultura nos enfo- 
caremos en recuperar y mejorar 
la infraestructura de espacios 

deportivos y culturales, tendre- 
mos a disposición de la comuna, 
talleres cestas árees para todas 
las edades que desarrollen e 
impulsen distintas habilidades 

€ impulsaremos e desarollo de 
na identidad cultural y Comunal 
Enel ámbito de la salud, desaro- 
laremos el proyecto de un nuevo, 
hospital y Cecosf en el sector 
sur poniente de la comuna de 
San Fernando; crearemos alianza 
público-privada para apoyar la 
rehabilitación de adults mayores 
como el uso de piscina temperada 
en San Fernando, Impulsaremos. 
ún nuevo centro de salud mental 
y laboratorio Clínico Comunal y 
gratuito para San Fernando. 
Endrea de Educación apoyaremos. 
a los niños, fas y adolescentes 
de la comuna en su desarrollo 
educativo y formación de grandes 
personas útiles para la sociedad y para ello, entegaremos recursos 
tecnológico, los incentiaremos 
cons entrega de becas deportivas 
y académicas, y para aquellos jé- 
venesque continúan su formación 
fuera dela región subenciona- 
remos su alojamiento. 

  

  

Ximena Flores (Independiente) 
¿En qué cree que se diferencia 
frente los demás candidatos? 
Mi candidatura Se fundamenta en un equipo 
diverso que ha sabido transformar nuestras 
diferencias en fortalezas, trabajando juntos 
hacia un objetivo común, Creo que mi princi 
pal ventaja como candidata es mi capacidad 
Para alcanzar consensos, lo que nos permitirá 
“avanzar hacia un San Fernando mejor Tengo 
la experiencia necesaria para formar equipos 
de trabajo eficaces que nos ayuden a lograr 
nuestras metas 
Nohacemos promesas vacias nioftecemosolu- 
ionesireale. Nos comprometemos gestionar 
+l municipio de manera responsable, teniendo 
en cuenta los desfos que enfrentamos, como 
los déficits existentes. Nuestra prioridad es 
Ímejorar la calidad de vida de los ciudadanos 
sin desperdiciar recursos, 
Nosotros no prometemos imposible ni rega- 
lamos favores; todos los miembros de nuestro 
equipo son voluntarios ytabajamos con trans- 
parenci. Mientras deben reir cuentas sobre 
la cantidad de gasto realizados, en muchos ca- 

305, gastos excesivos en sus campañas, nosotros 
os enfocamos en er eficiente y responsables 
en cada paso que damos. 

  

¿Cuáles son algunas de sus propuestas? 
Plan comunal de seguridad con foco en el 
¿rigen del delito, eto implca medidas concre- 
tas en relación a la prevención de consumo 
problemático de drogas, y compromisos en a 

  

  

reinserción y rehabilitación. Crear una oficina 
municipal en Puente Negro, porque nuestro 
«compromiso es acerca la gobemanza a los 
Sectores, tenemos un compromiso on la 
¡descentralizción y garantizar el acceso 2 la 
información y semiios a todos los vecinos y 
vecinas. Gestionar un Centro Comunitario de 
Salud Mental Familiar (Cosam) para San 
Femando en colaboración con el 
Servicio de Salud 
Nuestra visión es construir 
una comuna que se dis- 
tinga por su alta calidad 
de vida. Paa lograrlo, es 
fundamental 
la recuperación de los 

  

  

   

  

las condiciones de segu- 
ridad necesarias para que. 
todoslos vecinos y vecinas e 
sientan cómodos ulizéndolos. 
Proponemos una presencia activa 
del municipio entodos os rincones de 
San Femando, abarcando reas como seguridad, 
“deporte, salud y cultura. Además, queremos 
fomentar la participación ciudadana, creando 
espacios donde ls habitantes puedan expresar 
sus necesidades y aportar soluciones als pro- 
blemas que enfrentan. 
Nos comprometemos a que ningún sector o 
«comunidadse senta desatendido. Nuestro obje- 
tivo es quel municipio esté presente y escuche 
todos, asegurando que cada voz cuente. 

  

¿Cuáles cree que son las principales 
problemáticas dela comuna? 
Aivel general, tanto en Chile como en nuestra 
comuna, enfrentamos seras problemáticas 
relacionadas con la gestión municipal En mu 
choscasos os municpis se han convertido en 
vehículos para el clientelismo polio, donde 

prevalecen el amiguismo y la falta de 
seriedad en las contrataciones. 

Esto tlene un Impacto directo 
en la calidad e los servicios 
que se ofrecen ala cluda- 
danía. 
“Además hemos visto una 
incapacidad para captar 
recursos, ya sea a través 
de fondos públicos o n- 
versiones privadas. Esta 
falta de gestión efectiva ha, 4 llevado aque problemas que 

podrian haberse solucionado 
rápidamente sigan sin resolverse, 

causando una mayor lentitud en el 
desarrollo dela comuna, 
Por último, la ausencia de una planificación 
adecuada es un desafio significativo, Acual- 
mente, no contamos con una hoja de ruta 
«lara ni con un Plan de Deserrolo Comunal 
(Pladeco) que guíe nuestras decisiones. Como, 
resultado, San Fernando se encuentra nave- 
¿ando sin un rumbo definido, sin una visión 
Ciara de lo que queremos construir como, 
ciudad, 
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Pablo Silva Pérez los Melénde: 
(Independiente, por Chile Vamos) Juan Carlos Meléndez 

(Amarillos por Centro Democrático) ¿En qué cree quese diferencia fren= — que desarrollen sussectoresen dieren- 
de los demás candidtos? des ies: mejoras en infraestructura, ¿En qué cree que e diferencia frente la experien de rs años a caro de seguida y medioambiente. los demís candidatas? 
un municipio con muchos problemas Y porsupuesto [asegridad pública, ya Més qe enfocarneen as dfrecias on oros candidatos, 
donde puedo mosrar con hechos todo. que, si tien nostros hemos inverido prefiero destacar loque puedo aportar 3 nuestra comuna lo que henos logrado en Sen Fendo. . muchosrecuros en esta rea ysiempre MEA ER 
Cómo hoy lo estamos regularizando, ha sido una prioridad para nosotros, ralmo y compromiso paa enfrentar os desafios de San <ómo estamos pegando deudas y cómo tenemos más esais en esta mater Ferrando. Soy Ingeniero en Consrucción, con un Magister 
lo estamos haciendo crecer y desaro- en Administración de Empresas y un Máster en Estrategia 
se de caro el futuro, in duda marco ¿Cuáles son algunas de y Negocios, o que me ha pemtio rbajr en diversos 

laditerenca co os demás codiats.. las propuestas? Sectoes, como la educación Superior, la construcció y el He tenido es oportunidad que otros. Les cinco pllre de nuestro programa APA 
conidstos oa han endo poro anto son Salud Acceso Fácil, San Fernando. Como presidente de una Junta de Vecinos acá en San <Sunacaraceiica atomaren cuento. ios Capita, San Femndo Inte Ferrando, lo que me ha pernilido conocer de cera las Hemos dado gora de rsponsabdad, gente, Obseraoro de Copesón Social verdaderas necesidades de osvecios Cro firmemente en de homadez de dela Sen feman-.. y Agencia de Seguridad ntega, que elcorocmiento técnico, la expeñenca social y cercania 
dolasconfanzs lo eguidd de queni Con estas cinc dee abarcemos gran on ls personas son fundamentales para renovar esta 
Yelo gente que tobajaconmigo ev pete dela orpánica y e quehacerma: Comuna de manera fc. 
lleven peso y si olgulen comete cs hicpal yl que queremos con eto es 
ip de res e tendrá quein como y. Senar ls bases paa contr el San A a rei 
Tohemos demostrado en Fernando de ls próxi- Nuestras prnials propuestas e centran en levar San 
pesado. mos 20 años cuando Ferrando hacia una Comuna del futuro. Queremas dr un ruca comun llegue paso adelante, uperando ls viejas y otolets Solucione 
¿Cuáles eee que los 200 años de vé ue ya no responden les necesidades actuales Nuestra 
Son las principales En este seda, ere prioridadestaá centrada e dras ive queso: segundad: 
problemáticas de la mos que hoy áebemos Emprendimiento imoracón tecroláic; sustenablidad 
comuna? Comenzar 2 pensar y medio ambient ura gestión munpal efcnt; y el 
dos recursos son fii- cómoqueremosIegara Uienetar de nuestros adults mayores. Per ay un sueño 
tados y las recrsiódes se momento yen esto, muy especia que nos mueve como equipo, que £s el hacer 
on mltiples Segui Sólo por ciar algunes de San Feando una Comuna e os ños y Jovenes. SÍ 
dnd, deficiencia de <empos, proponemos elos están Bien ls falis estarán bie. maginamos 
ruta en le atención Freladar el Caos! San na cuéad amable con ellos, con más oportunidades, 
primaria, por nombrar Fernando al sector sur mayor paricpació, y un ntomo Seguro y creativo para 
algunas. San Fernando poniente que hoy no restos jos para que rezan como adults responsables 
«3 una comuna que se cuenta con centro de Que idear l futuro de nuestra comuna y del país Este 
dejó de invertir por 20 ños La gente sl; enel cas de Cdad Capital, 5 es el momento de esforzamos, porque mañana podía er 
os pide obviemente mejorar el tema el actual periodo vamos a nlizr con E 
dea salud primaria y queremos hacerlo. un 100% de recambio de lminaris el 
<on "alud de aceso fácil, uno de siguiente áchemos border el mejore- —— ¿Cubls cree queson las principles 
nuestros pes de la campaña Con el miento de calle y veredas e toda la problemáticas ela comuna? 
nuevo Cefam Ponente, previsto paro comuna, Sin duda el mayor pobla que enfrenta San Fernando 
2025, alivaremos la pregón sobre el. Además, vamos 8 continuar con el esla alta de esión y eficiencia municpalEs inaceptable Hospital local y sumentareos las ho- trabajo que hemos realzado en este Que tengamos proyectos tan importantes estancados por 
ras médico disponibles. Por tro Tao, pedo en oque respecta con a Cien- falta de competencias, poca preocapación Superan 
"sladaremos el Caco San Femondo di de Datos y nos prepararemos para Estamos hablado de mies de millones 
al sectors poniente con o que vamos . construir una ciudad inteligente, con de pesos en recursos que no están 

A irmeorando también la capacidad de . mayor aceso a interet gratuita en las Siendo ejecutados, lo que afecta tención con más mécicos y dando una plazas yparguesjuntocon mocemizarel directamente a nuestros vecinos. A mejor atención de salud, especialmente. funcionamiento dl municipio apostan- menudo se plensa que a corupción 
os adultos mayores. do a transformar en una institución +s el nico problema, pero la mala 
Fl tema de calls y vereda también es. donde gran parte de los trámite se gestión es igualmente dana para na necesidad que nos demanda la co- . esicen de manera digita, + prgreso de nuestra comuna. Mi 
munidad y o vamos  segurtrbajendo.. Adicionalmente queremos seguir dess- prioridad será mejorarla product 
Tenemos un FNDR imporzante que ve a rllndo el rea saca, entregado 2 mi od y la eficiencia e la municipalidad cambiar todas la veredas del cenvo, millones en los próximos 4 2h para para que los proyectos que 
vamos segur apoyando las juntas de seguir potenciando alas rgonizacones realmente importan a ls 

  

vecinos alos comité de adelanto que  socilesjnto conseguir potenciando el vecinos se mateilicen. quien cambiar o meorersusveredasy deporte, el tusmo, el emprendimiento, San Ferando merece 
sus clle, so es un trbajo de un poco la cultura y la inclusión entre otras ver avances re 
más largo plazo porque son proyectos áreas. les y un cambio 
quese van presentando de un sho 2 otro Por último y no menos importante, Ea 
en el Servia, pero también está toda la. durante este periodo hemos invertido A 
disposición de trabajar con nuestros ve- . muchos recusos en potencia a la Di- eiaaal 
«nos que están organizados a través de. rección e Seguridad Pública en cuanto Id 
las distinta organizaciones funcionales. infraestructura y, lo que necestamas. pa 
y terior, as cuales ls entrega= ahora, es potencia an más, con más. 
mos anuslmente via subvención 300. cámaras y portales de manera de tener 
millones y un Fondeve de 200 miles. el control de ls calle y accesos dela 
Entotal500 millones (500 por año] para comuna,
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Julio Peralta Espíndola (Independiente) 
¿En qué cree que se diferencia 
frente a los demás candidatos? 

ro, que soy 100% independiente, una. 
persona que siempre se ha dedicado al mun- 
do privado, y que nunca ha pertenecido a un 
partido político. Soy la cara visible de un movimiento ciuda- 
dano, que siete una profunda indignación al 
ver como nuestro Municipio se transformó en 
úna caja pagadora de favores políticos, y que 
prefió hipotecar los deseos de prosperidad 
de la capital de Colchagua, con la finalidad 
de acomodar a unos pocos en desmedro delos 
vecinos y vecinas de San Fernando. 
Mi candidatura no cuenta con apoyos o cola- 
Boraciones en las sombras, mucho menos con 
patrocinios de gente que venga de las coali- 
ciones políticas, en palabras simple, bre de 
padrinos políticos, que tanto daño le han hecho 
San Femando durante las últimas décadas. 
Me declaro molesto, fastidiado, cansado de 
estos políticos que solo buscan Su proplo 
benelicio. Llevo años viendo cómo prometen 
y no cumplen, cómo se instalan en sus cargos 
Sin tener las competencias necesarias, y lo 
peor es, que esta situación no es exclusiva de 
uestra comuna, e un mal que se extiende 
por todo el país. 
Poreso decidi revelarme contr la administra- 
ción de San Fernando. No puedo quedarme de 
brazos cruzados viendo como nuestra comuna 
está en manos de gente que no ha sabido, o 
o ha querido, sacara adelante. Ya basta de 
mentira, basta de hipocresas, basta de ver 
a tantos ineptos ocupando puestos que no 
Porque estoy convencido de que podemos 
cambiar el rumbo de San Femnando, pero solo lo 
lograremos dejamos atrás las viejas prácticas 
y ponemos ala gente en el centro de todas 
nuestras decisiones. 
Mi propuesta essimple: honestidad, probidad, 
trabajo duro y compromiso rel con los vecinos. 
Sin deudas políticas que pagar, sin favores 
que devolver. Solo con la firme intención de 
recuperarla dignidad de San Fernando. 

  

¿Cuáles son algunas de sus propuestas? 
Nuestras propuestas se enfocan en distintas 

  

áreas, pero en honor al tiempo mencionaré 
siguientes: “Detener la sobre contratación del municipio 

para reasignar esos fondos seguridad pública, 
salud y cultura Auditoria forense que establezca las reales 
condiciones del Municipio para este periodo. 
“Case de acogida transitoria y permanente, 
autosustentable para personas mayores “Laboratorio Clinico Comunal dependiente 
Municipio para toma de exámenes. Cursos que permitan el aprendizaje de 
guaje de señas; braille lector de pantal 
modo de integrar de mejor manera personas. 
con discapacidad y sus familias. 
“Evaluar y potenciar el departamento de 
Seguridad Municipal, implementándole tec- 
"ología que mejore su accionar y tiempos de 
repuesta. Además de nuevas incorporaciones 
y una mayor coordinación on las policias y 
el Ministerio Público. 

  

  

  

  

    

  

¿Cuáles cree que son las principales 
problemáticas de la comuna? 
Las principales problemáticas que enfrenta 
nuestra comuna son resultado de un gestión 
"municipal neficiente y de un descuido general 

  

hacia el bienestar delos ciudadanos, que sí 
bien parte desde sus autoridades locales, tam- 
poco ha contado con el apoyo u orientación 
¿e parlamentarios o autoridades regionales. 
Primero, la realidad vial se puede describir 
como caótica. No existe una planificación 
adecuada que permita el fujo ordenado del 
tránsito, Vemos calles congestionadas, falta 
de infraestructura, señalética adecuada y una 
“usencia total de Soluciones Innovadoras para 
mejorarla movilidad dela comuna. No hay un 
plan coherente que contemple el crecimiento 
exponencial de vehículos, que hemos experi 
mentado en os últimos años. Mientras tanto, 
la administración actual parece mirar hacia 
tro lado, dejando que este problema afecte 
la calidad de vida delos sanfernandinos. 
Segundo, el plan de desarollo comunal sim- 
plemente no existe o está mal diseñado. San 
Femando no ha crecido de forma ordenada 
il sostentle. Las áreas de expansión urbana 
parecen haber sido determinadas, más por 
Intereses y favores a “unos pocos”, dejando de 
lado factores claves como la conectividad, los 
servicos básicos ola necesidades actuales de 
los vecinos. El resultado es una comuna que 
ha crecido de forma desordenada, con barrios 
que carecen de infraestructura adecuada y 
Semvicios esenciales Las autoridades actuales 
han permitido que siga expandiendo sin na 
visión de futuro, lo que genera más problemas 
que soluciones. 
Finalmente, la seguridad enla comuna es una 
de las mayores preocupaciones de nuestros 
Vecinos, y con razón. 
Los niveles de delincuencia han aumentado 
de forma alarmante, un ejemplo son asaltos 
a locales comerciales a plena luz del día, y la respuesta de las autoridades ha sido in- 
suficiente. No 3e tata solo de aumentar la 
presencia policia, ino de crear estrategías 
que involucren toda la comunidad. 
Estas problemática son el refejo de una ges- 
tión que ha fracasado en prioriza el bienestar 
de los vecinos y en enfrentarlos verdaderos 
desafios de a capital de Colchagua. Y mientras 
esta situación persista, nuestra comuna segul- 
rá estancada. Por eso, es necesario un cambio 
que nos permita recuperar San Fernando. 

  

  

  

Cristian Díaz Correa (Independiente) 
¿En qué cree quese diferencia 
rente a los demás candidatos? 
Mi perflsiempreha sido cercano, con un elo 
social y congestión; so también me diferencia 
¡delosdemás Aparte micampañay lo que hago entereno, o hago con cariño, n es algo por obligación o porel momento. 
¿Cuáles son algunas de sus propuestas? 
Crear un AFonoMayor para orientación y 

“contacto de necesidades. 
Crearemos un catastro con información de 
“odos os adultos mayores de nuestra comuna, 
Crearemosuna sal de estimulación terapéw= 

Fica, preventiva e inclusiva. 

Crearemos la “Oficina de protección de te- 
encia responsable” para orientación y apoyo. Reformularemos la oficina actual en una 
oficina de gestión de proyectos, tertoril y mediación comunitaria con atención multi 
profesional, ete. 
¿Cuáles cree que son ls principales 
problemática de la comuna? 
La problemática de seguidad comunitaria hay 
que segur abordando con estrategas preven- 
tivas y de gestión temtorial. Además realizare- 
mosuna evaluación diagnóstica y tetra de 
toda la comuna para desarolar el nuevo plan 
deseguridad públic difundida la comunidad. 
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